

Huitzilzingo pide a Conagua indemnice cultivos perdidos

Emilio Fernández Corresponsal
emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

CHALCO, Méx.— Campesinos del poblado de San Mateo Huitzilzingo exigieron a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) que los indemnice porque 10 hectáreas de cultivo resultaron dañadas al inundarse de aguas negras por la fractura de una de las paredes del río Amecameca el lunes pasado.

La secretaria ejidal de San Mateo Huitzilzingo, Elvira Mireles Martínez, estimó que los 50 labriegos perdieron cerca de un millón 350 mil pesos que invertieron en la siembra de frijol, calabaza, chile y maíz.

Este fin de semana, anticipó, los propietarios de las parcelas presentarán la petición a la Conagua para que les sean pagados los daños de sus parcelas.

El lunes por la mañana un boquete de 12 metros cuadrados se registró en el lado oriente del río Amecameca que transporta aguas residuales de la región de

los volcanes que inundaron los cultivos de los campesinos de esa comunidad chalquense.

Desde la tarde del lunes informó la Conagua que la falla en el cauce fue controlada, pero los daños ya estaban hechos. No es la primera vez que algo así ocurre. En julio del 2005 se presentó una fractura en el río y en esa ocasión 10 hectáreas de sembradíos resultaron afectadas.

En julio del 2006 la historia se repitió. En esa fecha, 40 hectáreas de cultivos se anegaron de aguas negras, así como 20 viviendas del barrio Guadalupe que es la comunidad más cercana al cauce del río.

Elvira Mireles denunció que el gobierno federal, responsable del río Amecameca, no indemnizó a los campesinos.

Antonio Gutiérrez Marcos, Director de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), aseguró el martes pasado que la ruptura de una de las paredes del

río no fue responsabilidad de la Conagua, sino que fue un incidente atribuido a la naturaleza.

El gobierno del estado de México y el ayuntamiento de Chalco tendrían que ser los encargados de pagarles a los campesinos los daños ocasionados a sus tierras, aclaró.

Elvira Mireles expuso que los campesinos tuvieron que recurrir a préstamos para poder sembrar en este ciclo agrícola y ahora no podrán pagar lo que les prestaron porque las cosechas se echaron a perder.

La dirigente de los ejidatarios dijo que existe alarma entre cerca de 150 campesinos del poblado de Huitzilzingo y de Tláhuac, con quienes comparten los límites del río Amecameca porque se detectaron más grietas en sus muros.

La Conagua reconoció que el riesgo de que se presente otra fractura es latente por la intensidad de las lluvias y porque aumentó el caudal de aguas residuales que transporta el río.



EMILIO FERNÁNDEZ / EL UNIVERSAL

SELLAN FUGAS. El lunes pasado se registró una abertura en el río Amecameca, que transporta aguas residuales de la región de los volcanes; cultivos de los campesinos quedaron anegados

